

EN BREVE

Videoconferencia sobre el cáncer en Lobiano

AYER

Alrededor de 25 personas acudieron ayer a la videoconferencia organizada por las voluntarias ermua-ras de la Asociación Contra el Cáncer y el Ayuntamiento. El 'Foro contra el cáncer', organizado por la AECC, se retransmitió desde Lobiano a través de una conexión en la red. El concejal de Bienestar So-

cial del Ayuntamiento de Ermua, Fernando Lecumberri, quiso reconocer la labor de las voluntarias de esta asociación, informándoles de que este año se mantendrá la ayuda económica y se trabajará en nuevas iniciativas, «por ejemplo con los centros educativos», argumentó. Las personas presentes en este acto tenían además la posibilidad de realizar las preguntas y aportar sus dudas por escrito, para que luego les fueran resueltas por carta.



Las asistentes a la videoconferencia que se celebró ayer. :: A. L.

Concluye la campaña de recogida de alimentos

MAÑANA

Mañana concluye la recogida de alimentos de ayuda a la población saharauí que se está llevando a cabo en Ermua. Al local, ubicado en la plazoleta Torrekua, se pueden llevar diferentes productos como aceite, arroz, pasta, legumbres, azúcar, atún, sardinas en aceite y compresas para mujeres y personas mayores. El horario de recogida es de 10.30 a 12.30 horas.

Ermua cuenta en la actualidad con 33 locales de jóvenes en el casco urbano



El local de jóvenes que se incendió en el barrio de Ongarai. :: A. L.

Estos equipamientos deben cumplir con la normativa que elaboró el Ayuntamiento en el año 2005 para garantizar la seguridad

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua cuenta a día de hoy con 33 locales de jóvenes ubicados en el casco urbano. El número concreto se obtuvo en el último recuento realizado por el departamento de Juventud del Ayuntamiento.

La administración local cuenta con este listado, puesto que mantiene relación con los jóvenes de estas lonjas para mantenerles informados de las ofertas y propuestas dirigidas a la juventud que se desarrollan en el municipio.

Todos los meses, las 33 lonjas de las que se tiene constancia, reciben la programación de cine, la agenda cultural mensual, el programa trimestral del Antzokia y una carta en la que la concejala de Juventud, Lorena López, aclara que está disponible para reunirse con ellos en caso de querer plantear sus inquietudes al departamento municipal.

Estos jóvenes también cuentan con información sobre programas especiales como los Santiagos, festivales de rock y todas las actividades susceptibles de su participación. Una información que se les entrega en el mismo local, sin que tengan que pasar a dependencias municipales para recogerla.

Regulación

Ermua cuenta desde 2005 con una ordenanza sobre el funcionamiento y los equipamientos que deben tener estos locales. Precisamente, ésta fue una de las primeras regulaciones de este tipo que se elaboraron desde un ayuntamiento.

El control para que se cumplan estos requisitos, cuya responsabilidad recae sobre los titulares de los locales y no sobre la juventud que los ocupa, se realiza desde el área técnica del consistorio. Desde allí se controla que se respeten las condiciones higiénico-sanitarias y de seguridad que se establecen en la normativa local.

El problema tiene su origen en que hay muy pocos propietarios de locales destinados a este uso que han solicitado la licencia para desarrollar esa actividad y, por tanto, son únicamente éstos los que se han revisa-

do. El resto permanece de modo clandestino y pueden ser cerrados en cualquier momento por no cumplir unas mínimas normas de seguridad.

De hecho, desde el Ayuntamiento ya se han clausurado varios locales tras las denuncias de vecinos que se han quejado por el ruido ocasionado por sus moradores.

En la ordenanza local se establecen dos categorías diferenciadas, los locales para jóvenes de 14 a 17 años y los de 18 a 25 años. Queda prohibido el acceso de menores de 14 años a estas instalaciones.

La mayor parte de las normas establecidas intentan garantizar la seguridad. Por ejemplo, la puerta debe tener un ancho mínimo de 0,80 y no debe haber una ocupación mayor de una persona por cada 2 metros cuadrados.

Debe haber un lavabo y retrete de 2,25 metros cuadrados, las paredes y techos deben estar raseados y pintados, se deben garantizar 4 renovaciones de aire por hora. No pueden tener escaleras hacia abajo. Los locales con jóvenes de 14 a 17 años no deberán estar abiertos en horarios lectivos. Además, no se permitirá la compraventa, ni tener bebidas alcohólicas o productos inflamables. Como medida de seguridad, deberán tener extintor y no tener cocinas, hornos o cualquier electrodoméstico que exija extracción de humos.

El reglamento local también establece los horarios y el cierre debería producirse a las 22.30 horas, aunque varía dependiendo de épocas y situaciones.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Another year	22.30
Maktub	22.30
J.Edgar	22.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Ibarrondo (Zeharkale, 2. Ermua).	

DEBA



Joan den urtean bizilagun asko animatu ziren ekintza honetan parte hartzera.

Itziartarrek baserri eta etxe guztietan atea jo nahi dute Santa Eske bezperan

Itziar, Lastur, Endoia Egia, Itxaspe, Elorriaga eta Mardari inguruetatik ibiliko dira taldeak

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Itziarko Kultur Taldeak Santa Eskea antolatu du Itziarren larunbat honetan. Egun berezia izango da. «Santa Eskea iristear da eta ohitura denez egun honetan baserri eta etxe guztietan atea jo nahi izaten dugu», esaten dute taldeko kideek. Tradizio hau mantendu nahian, «herriko jendearen parte-hartzea ezinbestekoa da egun osoz irauten duen festa honetan», azpimarratzen dute.

Aurten egun berezia izango da. Itziarko Kultur Taldeak aspalditik egiten du ekintza hau larunbatetan, eta oraingo honetan Santa Eske bezpera larunbatean da. Adin

guztietako jendea elkartzen da honelako egun batean eta denak baserriarrez jantzita joaten dira, batzuk eskuan makila daramatelarik. Edonor animatu daiteke ekimen honetan parte hartzera.

Egun hau alaitzeko Itziarko trikitilariak, Itziarko Bertso Eskolaz gain, Jokin Uranga, Iñaki Gurrutxaga eta Iñigo Izagirre bertsolariak izango dira egun guztian zehar Itziar, Lastur, Endoia Egia, Itxaspe, Elorriaga eta Mardari inguruetatik baserrietan.

Bizilagun guztiak Itziarko plazan bilduko dira oso goiz eta 8:45etan irtegan dira. Parte-hartzaileak taldeetan banatuko da eta handik etxe eta baserri guztietara mugituko dira. Aurten, lehenengo aldiz, eskolako haur eta gurasoak herrian zehar ibiliko dira. Horretarako, 10:30etan elkartuko dira herriko plazan.

Talde bakoitzarekin bertsolari bat eta trikitilari-panderojole bikoite bat joango dira, «baserrietik base-

rrira eta bertsoetik bertsoarako tartea alaitzeko», aipatzen dute Itziarko Kultur Elkartetik.

Osatutako talde bakoitzak eguerdi aldera taberna batean bazkari-pasa egingo du eta arratsaldera arte itxarongo du berriro kantuari ekitako. Iluntzean, Itziar herrira itzuli eta afari batekin egunari amaiera emango dio.

Musika Eskolako ikasleak

Musika Eskolako koral ikasleak gaur, Ageda Deuna bezperaren aurreko egunean, aterako dira kaleetara lau abesti eskaintzera. Taldea 42 kidez osatua dago, baina ez dira bakarrik egongo, akordeoi eta txistuko ikasleen laguntza edukiko baitute. Kalejira 19:30ean hasiko da herrian zehar, baina eguraldi txarra eginez gero ekintza arkupetan egingo da.

Burutuko duten ekintzan ikasleek 'Agate Deuna', 'Dios te salve', 'Hartzeorikan' eta 'Izazpiren' abestiak kantatuko dituzte.

ONDARROA

Ondarroa redactará un nuevo Plan General de Ordenación Urbana

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa redactará un nuevo Plan General de Ordenación Urbana que marcará el futuro urbanístico de Ondarroa. Para ello, ha sacado a licitación la redacción del proyecto pertinente por importe de 270.000 euros. A partir de aquí, se tratará de contar con un avance del Plan General que determinará mejor las futuras previsiones urbanísticas de la localidad. Este cantidad de redacción del Plan General se ha incluido dentro del ámbito de las inversiones para la realización de nuevos proyectos.

El anterior planeamiento de Ondarroa marcado por las Normas Subsidiarias data de 1994 y había dejado desfasado diferentes ámbitos de la localidad, con lo que se hacía preciso poner en marcha una nueva documentación urbanística acorde con los nuevos tiempos.

La última modificación urbanística que llevó a cabo Ondarroa fue en el 2010 y tenía relación con la posibilidad de instalación de un aparcamiento en Artabide.

El interrogante de Aieri

Hay que tener en cuenta que el Ayuntamiento de Bildu se ha encontrado con 25 contenciosos judiciales, la mayoría de carácter urbanístico, con lo que se hace preciso redactar un Plan. «En Aieri, en donde no tenemos suelo mu-

nicipal hay hasta cuatro contenciosos por el proyecto de construcción de 500 viviendas», dijo la alcaldesa Argia Ituarte, que se mostró en contra de este proyecto.

Por ello, este Plan General nuevo tendrá que determinar los planes futuros para Aieri después que el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco desestimase construir medio millar de viviendas de promoción pública. El Tribunal Superior de Justicia del País Vasco-TSJPV decretó la suspensión definitiva del plan especial de la zona. El fallo apuntaba que la calificación correcta de los terrenos debe ser de suelo no urbanizable en lugar de urbano, como aprobó el Consistorio en las Normas Subsidiarias de 1993. Además, recalca que tiene que estar sujeto a un régimen específico de protección por tratarse de un LIC (Lugar de Interés Comunitario). «Los perjuicios que se causan son evidentes y derivan del impacto de la construcción de 480 viviendas y de su urbanización, que, de llevarse a cabo, generaría daños irreparables en un espacio de interés ecológico», recogía el auto. El plan especial de Aieri destinaba a viviendas de protección el 88% de los pisos proyectados -14.770 metros cuadrados. Ahora, este Plan General podrá determinar cual es el futuro para esta zona, al igual que otras de interés.

ERMUA

Lobiano acoge la muestra del ceramista artesano Andrés Amores

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Lobiano acoge la exposición del artesano ceramista Andrés Amores Sánchez, de Extremadura. La muestra estará instalada en las salas de Lobiano hasta el próximo día 12 del presente mes de febrero. La exposición está organizada por el departamento municipal de cultura y puede visitarse de lunes a domingos de 18 a 20 horas. La entrada es libre.

Andrés Amores cuenta con una amplia experiencia formativa y es uno de los últimos representantes de la técnica del barro enchinado. Este artesano representa en su persona, una de las tradiciones culturales más destacadas de nuestro patrimonio etnográfico, en la localidad de Ceclavín, Extremadura, destacado centro histórico artesanal de la región. Es mantenedor de un legado fami-

liar de alfareros ligados a la localidad cuyo origen cronológicamente es imposible datar, dada la tradición inmemorial de la decoración como barro enchinado de Ceclavín.

Andrés Amores inicia su andadura como artesano ceramista, formándose del taller de su tío Cipriano López, maestro alfarero de Ceclavín. Allí se familiariza con la realización de piezas de la alfarería tradicional. Su repertorio tipológico es muy amplio, y en su trayectoria profesional destaca las siguientes líneas estilísticas: la formación continuada como artesano, la transmisión de conocimientos, y la difusión de la artesanía como bien de interés cultural. Desde hace varios años sus inquietudes por la evolución le ha llevado a la búsqueda de nuevas técnicas más acordes con los tiempos actuales.

EN BREVE DEBA

Errealen Lagunak

La Peña Errealen Lagunak se reúne mañana en Asamblea Ordinaria. La cita se llevará a cabo en Kultur Elkartea y tendrá la primera convocatoria a las 11.30 y la segunda a las 12.00. Se tratarán la elección de una nueva Junta Directiva, el balance de cuentas y los carnets para acudir a Anoeta.

Actividad de Debanatura el domingo

Debanatura, coincidiendo ayer con el Día Internacional de los Humedales, ha preparado una actividad en Casacampo el domingo. Se trata de una jornada de concienciación que comenzará a las 11.30. Hay previstas tareas de limpieza de residuos plásticos, una plantación de árboles y una mesa informativa sobre las aves y los humedales.

Bertso afaria Txomin Jatetxean

Txomin jatetxeak bertso afaria presatatu du otsailaren 10ean. Maialen Lujambio eta Jon Maia bertsolariak bertan izango dira gaua alaitzeko eta euren trebetasuna erakusteko. Afaria 21:00etan hasiko da eta prezioa 32 eurokoa izango da. Bertso afarira joan nahi dutenek 943-191660 telefono zenbakira deitu behar dute.